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当日の中継動画は    
  こちらから➡

※測定地点の抜粋

単位：ng/L※速報値（R5）

※測定結果の速報値、暫定指針値は
　PFOS及びPFOAの合計値です。
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●河川におけるPFOS及びPFOAについての測定結果
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産業廃棄物最終処分場などの排水に含まれるPFASに
は排水基準がなく、立ち入り調査や水質改善命令など

の法的権限がありません。しかし、国の検討結果を待たずに
神戸市独自の取り組みも進めています。明石川流域の産業廃
棄物処分業者には、活性炭の交換頻度を増やす、PFASが含
まれている可能性の高い産業廃棄物の受け入れ停止などを
要請しています。国に対しては、人に対する毒性評価や農産
物による吸収などについての調査研究を早急に進めること、
基準値などの設定、除去技術の確立などを要望しています。

学校看護師の時給が、令和6年度に1,760円から1,430円に変
更されます。これは週3日以上勤務する方への期末勤勉手当

（ボーナス）を新たに支給することに伴う変更ですが、週2日勤務の方は
期末勤勉手当の支給はなく、年収換算で約20万円の減となります。特
別支援学校の看護師は、人工呼吸器の必要な子どもへの対応など、命
のリスク管理が常に必要な仕事をしております。仕事のリスクを考慮し
た対価の支払いや、人材確保さらには人材定着も踏まえると、むしろ、処
遇を良くするべきです。

明石川のPFAS汚染をこのまま放置し続けるのですか。
それとも排出源を特定し、対策を講じるのですか？

まだ寒さが残る3月12日（火）に西神中央駅で
街頭市政報告会を行いました。

2024年度の予算を決める議会において
　　 代表質疑を行いました。

明石川の有機フッ素化合物
（PFAS）への対応について

特別支援学校の看護師の処遇について

街に出よう！

マイクを
　持って、
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副市長

学校看護師の処遇を見直すことにより、ご指摘がありましたよう
に週の勤務時間が15.5時間未満の職員は、処遇が下がってしま

いますので、来年度は従前の報酬を維持するということといたします。
これまで大変ご尽力をいただいております学校看護師には、私どもも今
後も引き続き安心して働いていただきたいと考えておりまして、今後の
処遇についてもしっかりと検討するように事務局に指示をします。また、
人材確保の観点も十分念頭に置いて今後対応していきます。

教育長

令和6年度の介護報酬改定が発表されました。全体ではプラ
ス1.59％と高い水準でありますが、訪問介護の基本報酬のみ

がマイナス改定となりました。これは訪問介護事業所の利益率が高
いことが理由ですが、実態は人材不足と従事者の高齢化、人件費の
高騰、ガソリン代の高騰などにより、閉鎖する事業所が増加していま
す。ヘルパーが不足すると在宅介護は成り立ちません。次期報酬改
定までの間、市独自で事業所への支援を行うべきです。

香川

令和6年度の訪問介護の基本報酬は引き下げとなっています
が、介護職員処遇改善加算において、全サービス中最も高い加

算率が設定されました。これは処遇改善によるホームヘルパーの人
材確保を最優先にしたもので、賃金体系の整備などの要件を満たせ
ば、最大で24.5％の加算が取得できます。一方で、規模の小さい事業
所においては処遇改善加算を算定しない事業所が一定数存在するこ
とは事実です。加算の取得推進に必要な支援を検討していきます。

副市長

速報!

明石川“PFAS”汚染問題は？！明石川“PFAS”汚染問題は？！

令和6年 第1回定例市会

予算質疑 2月22日

2

1

介護人材確保と定着支援について3

5月

夏季 8月

秋季 11月

PFAS（ピーファス）とは工業的に作られる
有機フッ素化合物の総称です。 
PFASに分類される物質は多くあります
が、中でも代表的なものがPFOS（ペルフ
ルオロオクタンスルホン酸）とPFOA（ペルフ
ルオロオクタン酸）です。
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2月15日から始まった予算議会の議論のうち、

値上げの話題については、関心が高い方が多くおられたようで、
足を止めて聞いてくださる方がおられました。

について報告しました。

① 水道料金の値上げ　② バス代の値上げ
③ ４月から始まる子育て支援政策　
④ 明石川のPFAS汚染
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当日の中継動画はこちらから⬆

こべっこウェルカム定期便⬆

※最新の水質測定結果は、チラシ表面の資料をご参考ください。
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2023年12月にＷＨＯがＰＦＡＳの中の１つの成分であるＰＦＯＡを4段階中最も高い発がん性のグループ１
に引き上げました。明石川でのPFAS調査においては、PFOAが高い数値が認められています。グループ1に分類
されるアスベストやダイオキシンと同等に対応していただきたい。

2024年9月1日から神戸市内の高校生の通学
定期代を全額補助することになりました。これま

では、月1万2,000円を超える費用の半額補助でしたが、子
育て世帯の市内定着を目的に市内高校など（高等専門学
校、専修学校、外国人学校も含みます）への通学代が無償化
されます。対象は、2024年4月1日から2025年3月31日ま
での対象期間中に神戸市内に住民登録がある、18歳になる
年度の末日までの高校生などで、所得制限はありません。年
間の予算は、20億円です。

2024年12月検針分から水道料金が値上がりします。水道の使用量に
より値上がり率が違いますが、全体では14.2％値上げした料金に改定
されます。値上げの理由は、古い水道管の入れ替えなど水道施設を計
画的に更新していくための資金確保です。神戸市にある古い水道管は
約5000㎞あり、年間で50㎞の更新計画です。物価や人件費の高騰な
どにより工事費は増加しています。一方、人口減少などにより水道料金
の収入は減っています。
古い水道管や施設を使い続けると、漏水により発生する断水により、水
道水を安定的に使用することができなくなります。値上げと聞いて喜ぶ
人はいないと思いますが、神戸市では27年ぶりの値上げ、他都市と比
べても安い水道料金、そして水道局の経営改善努力など、総合的に判
断して水道料金の値上げに賛成いたしました。

明石川の水質改善についての対策は？
常任委員会

通信 第30号しんじしんじ香川香川
か が わ

とことん
 取り組みます！

発がん性のある
PFAS汚染問題

ご連絡先

他の大都市と比較すると・・・

つなぐ神戸市会議員団  香川 真二 Tel.078-322-5849  Fax.078-322-6167 Mail: shinji1223@hotmail.co.jp

令和6年福祉環境委員会/

高校生通学定期代の全額補助高校生通学定期代の全額補助

2024年4月1日以降に生まれた子どもに、誕生
をお祝いするプレゼントに加え、毎月おむつやミ

ルク等の育児用品を配達し、声掛けや支援情報の提供等を
行います。定期便は計10回です。初回には10,000円相当
の育児用品を、2～10回目は1回あたり3,000円相当の育
児用品をプレゼントします。2024年秋頃に開始
予定です。出生届を提出された方に、直接ご案内
が送られてきます。年間の予算は、2億円です。

こべっこウェルカム定期便こべっこウェルカム定期便

2月16日

環 境 局

福祉現場の課題についての取り組みは？

子育て政策水道料金が値上がりします

福 祉 局

香川

科学的知見を待つと言われていますが、神戸市としていつまで待つのですか。
１年、２年待って、国が何も示さなければ、神戸市として独自に対策を取るのですか。
香川

令和６年度の福祉報酬の改定資料では、「人材確保」と「重度障害者の福祉」という言葉が頻回に使われて
います。介護保険制度ができてから23年経ち、介護職の方の高齢化は進んでいます。コウベdeカイゴ（神戸市の
介護人材確保政策）の中で、介護職の新規養成をもっと加速させるべきだと思います。

香川

強度行動障害、重度障害の方に対して、今後どのような福祉政策を実施していかれる
のか教えてください。
香川

明石川では、小さい子どもでも楽しめる川祭りが開催され、魚のつかみ取り
が行われています。これからも、安心して川祭りが開催できるように早急に水質を
改善するようにお願いいたします。

香川

PFASがどの程度の影響を及ぼすものかという科学的知見がない中で、神戸市が暫定的な基準を
設けられないので、ダイオキシンと同等に取り扱うのは非常に難しいと感じています。
環境局長

現時点において、いつまでに方針が示さなければ、神戸市として対策を
するという考えを持ち合わせていません。国に科学的知見を少しでも早く示してい
ただきたいということを要望してまいりたいと考えています。

環境局長

コロナで止まっておりました学生の介護職場体験やインターンシップが復活をしています。若い方に福祉現場を見ていただく、理解をして
いただく、また感動を味わっていただくという地道な活動をしてまいります。また、外国人人材の獲得も、コウベdeカイゴの中でも取り組んでいます。
外国人人材に頼るだけでなく、すべての人に選んでいただける職種、職場にするために、今後も研究してまいります。

福祉局長

重症心身障害児・者を受けている事業所に独自の加算をしています。また、生活
介護の送迎で看護師が同乗した場合にも加算をしています。今後も、重度障害の方を安定
して受け入れられるような事業所体制になるように、引き続き検討してまいります。

福祉局長

その他の質問！

その他の質問！

●明石川周辺の産廃処理事業者への対策について
●PFASをろ過した後の使用済み活性炭の処理方法
について質問しました。
今後も、明石川のPFAS汚染が改善されるように神戸市
環境局とともに取り組んでいきます。

●訪問介護報酬のマイナス改定
について質問をしました。
福祉現場の課題を置き去りにすることなく、ひと
つひとつ解決していけるように今後も福祉局と
ともに取り組んでいきます。

第1弾！

第2弾！
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